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ВЕРА Николаевна Антончик, врач-невро-
лог, работает в неврологическом отделении
Мегионской городской больницы с момента
окончания Тюменской медицинской акаде-
мии и интернатуры в 2006 году. Причина пе-
реезда в Мегион - замужество. С тех пор Вера
Николаевна верна своей специализации -
неврологии, и считает эту область медици-
ны своим лучшим выбором.

- А что повлияло на выбор специализации,
ведь в медицине столько разных направле-
ний?

- Да, конечно, каждый, кто оканчивает
медицинский ВУЗ, стоит перед выбором спе-
циализации и необходимостью пройти курс
ординатуры или интернатуры, хотя многие
принимают решение уже на первых курсах
обучения. У меня тоже созрело решение на-
много раньше окончания академии. Я знала,
что не хочу заниматься хирургией и всем, что
связано, скажем так, с инвазивным вмеша-
тельством в процессе лечения больного.
Меня больше интересовало всё, что связано
с нервной системой человека. Например, ка-
кие способы диагностики существуют на
этом уровне и т.д. Думаю, что на мой выбор
повлияла преподаватель неврологии у нас в
академии, профессор Людмила Ивановна
Рейхерт. Она практикующий врач, а обходы
больных, которые проводила Людмила Ива-
новна, - настоящая поэма. Так творчески под-
ходить к профессии, да ещё заинтересовать
студентов, удается далеко не каждому пре-
подавателю. Такими людьми я восхищаюсь,
и благодарна судьбе, что на моем пути такие
люди встречаются. И вот теперь на практике
я понимаю, насколько интересна неврология
как наука. Она непосредственно связана с
психиатрией. А психиатрия - это уже не
столько физическое тело, сколько менталь-
ные процессы, которые, конечно, тесно свя-
заны с физическим телом. Однако они в дан-
ном случае первичны. Ведь, как говорят, "В
начале было слово". А слово - это есть не что
иное, как мысль, а где рождается мысль, мы

В начале было слово
хорошо знаем. И вот моя задача - понять, как
все эти связи работают. Эта та самая высшая
нервная деятельность, которая делает чело-
века ЧЕЛОВЕКОМ. Если мы посмотрим в ана-
томический атлас, то увидим, что разветвлен-
ная нервная система в организме играет роль
проводов, идущих от головного мозга через
позвоночный столб ко всем органам тела. Она
же осуществляет процесс поддержания жиз-
ни, регулируя его вплоть до молекулярного
уровня. Вот такие тончайшие причинно-след-
ственные связи приходится анализировать,
чтобы диагностировать ту или иную патоло-
гию. Я очень благодарна моей коллеге Поли-
не Витальевне Зайцевой. Она очень опытный
врач и мой наставник с первых шагов моей вра-
чебной практики. Думаю, мне повезло, что у
меня есть такая коллега, которая вниматель-
но наблюдала, подсказывала и корректирова-
ла какие-то мои решения и действия.

Что касается непосредственно работы с
пациентами, то нужно сказать, что проблема
инсульта, который часто приводит к тяжелой
инвалидности, встречается всё чаще. Понят-
но, что профилактику инсульта нужно начи-
нать с раннего возраста. Необходимо активи-
зировать информационную работу  в этом на-
правлении, чтобы рассказывать населению о
факторах риска инсульта и способах их кор-
рекции, о необходимости незамедлительно-
го обращения к врачу при появлении симпто-
мов инсульта. У нас в отделении такая работа
налажена, и наши пациенты и их родственни-
ки знают и о важности профилактики инсуль-
та, и как вовремя его распознать.

Ещё одна проблема неврологии - это рас-
сеянный склероз. В последнее время мы отме-
чаем рост этой патологии, связанной с серь-
ёзными нарушениями в работе нервной сис-
темы, разрушающей мозг и весь организм в
целом. В Ханты-Мансийске работает Центр
рассеянного склероза, с которым мы взаимо-
действуем. Здесь важно отметить, что на ран-
них стадиях заболевания можно управлять и
профилактировать обострения, применяя со-
ответствующие препараты.

Вообще, современные медицинские тех-
нологии, в частности, телемедицина, играют
чрезвычайно положительную роль в том, что
касается неврологии, где решение должно
приниматься очень быстро. Это большая от-
ветственность для врача. Неверный диаг-
ноз в нашем деле может стоить жизни паци-
енту или закончиться инвалидностью. Алго-
ритм действий начинается с приемного отде-
ления, где все расписано по минутам. Далее
у нас есть возможность в случае необходимо-
сти обмениваться информацией о сложных
пациентах с окружными больницами. Мы по-
лучаем через интернет всю необходимую
информацию, в том числе и о дальнейшей
тактике лечения больного. Для нас, врачей,
это очень удобно, и нашим пациентам это
тоже помогает выздороветь и получить все
необходимые консультации. Могу ещё доба-
вить, что у нас в отделении прекрасный кол-
лектив, и мне очень комфортно здесь рабо-
тать. И это тоже заслуга нашей заведующей,
Полины Витальевны Зайцевой.

"Чудо, к которому невозможно

привыкнуть"

Материалы полосы подготовил пресс-центр Мегионской городской больницы

Врачи и родители -
это одна команда

АНАСТАСИЯ Александровна Печалова
принадлежит к тому поколению молодых
врачей, кто родился и вырос в Мегионе.
Она окончила мегионскую школу-гимна-
зию № 5, школу искусств им. А. М. Кузь-
мина и даже пела в знаменитом ансамбле
"Джайв".

А затем была учёба в Алтайском госу-
дарственном медицинском университете
по специальности "педиатрия". Как педи-
атр начинала работать в Мегионской дет-
ской больнице. После замужества пере-
шла работать в окружную детскую боль-
ницу в Нижневартовске, где работала семь
лет в приемном отделении. Сейчас Анас-
тасия Александровна является заведую-
щей детского отделения Мегионской го-
родской больницы. В канун праздника ме-
дицинского работника она делится с нами
своими размышлениями:

"Признаться, когда я получила пред-
ложение занять должность заведующей,
меня одолевали сомнения. Все-таки это
должность административная, а я прак-
тикующий врач, и у меня уже был нема-
лый опыт работы в приёмном отделении.
То была очень нелегкая работа - постоян-
ный стресс оттого, что нужно мгновенно
принимать решения, ведь в приемном
отделении нет времени на размышления,
особенно в экстренных случаях, которые
за смену случались не раз и не два. Это и
ночные дежурства, которые отнимают
много сил и энергии. Но при этом я к та-
кой работе привыкла. Ну, в общем, при-
шлось подумать, когда получила такое
предложение. Ведь административная
должность - это абсолютно другой ритм
и характер работы. Однако моя семья
меня поддержала, и решение было при-
нято все-таки в пользу этого предложе-
ния.

Так, я пришла работать в этот каби-
нет в январе 2021 года, в самый разгар

пандемии. Конечно, это было тяжелое
испытание для всей медицины. Мы ведь
ещё не сталкивались с подобной ситуа-
цией, когда объявляется всемирная пан-
демия, но при этом никто не знает, как и
чем лечить это заболевание, тем более
что его сразу объявили крайне опасным.
Конечно, степень тревоги тогда зашка-
ливала, особенно страшно было за де-
тей. И вот в таком экстриме мне при-
шлось вступать в должность руководи-
теля. Саму ситуацию можно было срав-
нить с игрой в шахматы, в смысле пра-
вильной и четкой расстановки всех уча-
стников процесса борьбы. Только сопер-
ник был не человек, а новая коронави-
русная инфекция. Но, как видите, мы
справились и вышли из пандемии прак-
тически без потерь. Я считаю это нашим
большим достижением.

Ну а теперь можно поговорить о се-
годняшней ситуации. У меня в подчине-
нии - около 200 человек, все они профес-
сионалы, и в большинстве своем это доб-
рожелательные и коммуникабельные
люди, что я считаю очень важными каче-
ствами.

Я уже освоилась и чувствую себя от-
носительно комфортно. Наша профессия
всегда была уважаемой, сложной и инте-
ресной, самоотверженной и ответствен-
ной. Доктора посвящают свою жизнь со-
хранению и укреплению здоровья людей.
Детский врач-специалист работает как
непосредственно со своими маленькими
пациентами, так и с его родителями. Мы
с родителями должны быть одной коман-
дой, ведь у нас одна задача - вырастить
здоровое поколение. И мы прикладыва-
ем все усилия, чтобы достигнуть этой
цели. Например, привлекаем узких спе-
циалистов из других городов для рабо-
ты в нашей больнице. У нас есть и карди-
олог и аллерголог-иммунолог, трудоуст-
раивается детский онколог - специалис-
ты, которых нет порой даже в крупных
больницах. Да, не хватает участковых пе-
диатров. Но и эту проблему мы решаем
совмещением ставок и привлечением но-
вых специалистов. Пятеро участковых пе-
диатров находятся в декретном отпуске и
в ближайшее время также планируют
свой выход. Поэтому я думаю, работа на-
шего учреждения будет только налажи-
ваться. Хочется также сказать, что нема-
лую роль в профилактике детских болез-
ней играют наши уважаемые родители.
Врачи и родители - это одна команда, и у
нас одни цели и задачи. В преддверии
Дня медицинского работника хочется по-
желать коллегам крепких сил, здоровья,
а также стойкости, уверенности в труде и
любой жизненной ситуации. Будьте сча-
стливы, активны, любимы и позитивны
всегда.

ВАЛЕНТИНА Викторовна Болила окончи-
ла медицинское училище в городе Черкассы в
1980 году и ни разу за все эти годы не изменила
своей профессии. Её общий стаж акушерки со-
ставляет 45 лет, а в августе этого года будет 38
лет, как она работает в роддоме Мегионской
городской больницы. Трудно даже предста-
вить, сколько малышей, юных мегионцев, при-
няли её нежные, заботливые руки и сколько
счастливых, благодарных глаз юных женщин,
впервые ставших мамами, видела Валентина
Викторовна. И как после этого не согласиться,
что акушерка - это самая счастливая профес-
сия, потому что именно благодаря врачам-аку-
шерам и их помощницам, акушеркам, каждый
из нас приходит в этот мир. Родовспоможение
- это целая система наблюдения за беремен-
ностью, родами и дальнейшим патронажем со
стороны медучреждения новорожденного мла-
денца и кормящей матери. И вот на этапе ро-
дов здоровье, благополучие матери и будуще-
го ребёнка целиком находятся в руках акуше-
ров. Это их ответственность.

Валентина Викторовна говорит, что эта
профессия требует огромной ответственнос-

ти, потому что речь идет как минимум о двух, а
иногда и трех жизнях. И  говорит об ответствен-
ности очень спокойно, как о чём-то само со-
бой разумеющемся. А между тем мы знаем, что
очень многие люди предпочитают уйти от вся-
кой ответственности. Значит, это дар приро-
ды, умение взять на себя ответственность, и,
вероятно, акушеркой нужно родиться.

"Понятно, что главное ответственное
лицо во время родов - это врач. Но мы, аку-
шерки, - главные помощники врача и способ-
ны заменить его, если врач, к примеру, нахо-
дится в операционной, - говорит Валентина
Викторовна. - Женщина в родах может по-
вести себя неадекватно, ведь она испытыва-
ет невероятную боль. Особенно это бывает
у тех, кто рожает в первый раз. Поэтому долг
акушерки заключается в том, чтобы помочь
женщине справиться со стрессом, ведь от
этого зависит не только её здоровье, но и
здоровье будущего ребёнка. Грамотное ве-
дение процесса деторождения - это наша
профессиональная честь, и ошибки здесь не-

допустимы. И вот представьте лицо женщи-
ны, которое только что было искажено бо-
лью, вдруг преображается в улыбку, и одно-
временно с этим мы слышим крик младенца.
Это настоящее чудо, к которому невозмож-
но привыкнуть. Когда женщина впервые ви-
дит своего малыша, она вся светится от сча-
стья. Начинаешь понимать, что ради таких
минут стоит жить и работать. Мне очень по-
везло, что моя внучка родилась в момент
моего дежурства, и я принимала роды у сво-
ей снохи. Вы знаете, какое это невообрази-
мое счастье, первой взять этот крошечный
комочек жизни, моей жизни, потому что это
часть меня родилась на свет Божий! Не
скрою, я  всегда иду с работы с улыбкой и с
чувством выполненного долга".

В канун праздника, Дня медицинского ра-
ботника, мы желаем Валентине Викторовне и
всему коллективу роддома Мегионской город-
ской больницы тепла, улыбок, светлых эмо-
ций, словом, всего самого хорошего, что может
пожелать человек человеку.


